

学校法人 東京聖徳学園

聖徳フラッシュ

第63号

平成24年12月1日

発行

学校法人 東京聖徳学園  
〒108-0073 東京都港区三田3-4-28  
TEL.03-5476-8811(代)



聖徳学園ホームページ  
http://www.seitoku.jp/

- 聖徳大学大学院
- 聖徳大学
- 聖徳大学短期大学部
- 聖徳大学幼児教育専門学校
- 聖徳大学附属女子高等学校
- 聖徳大学附属取手聖徳女子高等学校
- 聖徳大学附属女子中学校
- 聖徳大学附属小学校
- 聖徳大学附属幼稚園
- 聖徳大学附属第二幼稚園
- 聖徳大学附属成田幼稚園
- 聖徳大学附属浦安幼稚園
- 聖徳学園三田幼稚園
- 聖徳学園八王子中央幼稚園
- 聖徳学園多摩中央幼稚園

# 聖徳フラッシュ

来年、学園は  
**創立80周年**  
を迎えます。

### INDEX

- 学園 — 1
- 大学院・大学・短大 — 1・2・3・4
- 幼児教育専門学校 — 4
- 附属女子中・高 — 5
- 取手聖徳女子中・高 — 5・6
- 小学校 — 6
- 幼稚園 — 6・7
- インフォメーション — 8

### より豊かな未来に向け ISO 認証を更新

聖徳学園は、平成15年11月に日本の教育機関では初めて品質管理システムのISO 9001および環境管理システムのISO 14001、両国際規格の認証を同時取得しました。

その後、高品質でより良い教育を可能にするシステムと地球環境を守る管理システムを継続した結果、平成21年2月に認証を更新しました。国際機関の定めた規格を高いレベルで更新したことにより、聖徳学園は次の高みに向けて新たな活動を展開します。

**ISO 9001**  
(教育の質マネジメントシステム)

**ISO 14001**  
(環境マネジメントシステム)

ご意見/ご感想募集「聖徳フラッシュ」は皆さんの広報紙です。本紙に関するご意見/ご感想を下記サイトに受け付けております。  
<http://www.seitoku.jp/gakuen/tolawase/>  
「その他のご意見・お問い合わせ」まで

## 「聖徳学園建学記念館」

## リニューアルオープン



建学記念館エントランスでのテープカット

建学の精神「和」の伝承と学園の歴史を物語る聖徳学園建学記念館が、十月十三日(土)にリニューアルオープンしました。当日は記念式典内覧会・祝賀会が行われ、来場した多くのの方々にとって建学の精神「和」について再考する機会となりました。

今回のリニューアルで建学記念館は、学園の創立者川並香順・孝子両先生の生い立ちや、学園の発足の発展の様子、両先生の遺志を引き継ぎ、幼稚園から大学院までの一貫教育をつくりあげた川並弘昭前理事長・学園長の功績を実物資料・音声資料によって知ることができるよう施設となりました。皆さまのご来館を心よりお待ちしております。

開館時間  
8時45分～17時00分  
(日曜・祝日休館)

## 聖徳大学陸上競技部 関東大学女子駅伝対校選手権大会で櫂をつなぐ



九月三十日(日)、全日本大学女子駅伝対校選手権大会予選を兼ねた「第十八回関東大学女子駅伝対校選手権大会」(主催/関東学生陸上競技連盟)が千葉県印西市の千葉ニュータウン周回コース(六区間、30.6km)において開催されました。

本学陸上競技部は、キャプテンの嶋田美里選手と五名の一年生によるオーダーで、同大会への二度目の出場を果たしました。結果は二十一位でした。創部二年目で聖徳の歴史に確かな足跡を残しました。

## 櫂をつなげ ④

監督からの便りをお届けいたします。

駅伝シーズンを迎えるたびに中学生の時に出場した県駅伝の記憶がよみがえります。レース前夜に母が内緒でシャツとゼッケンの間に「南天の葉」を忍ばせていたのです。南天は「難(なん)を転(てん)ずる」語呂合わせから、いにしへの旅人はその葉を袖に忍ばせ持っていたと言われています。その時の結果はといいますと効力があってかチームは優勝、区間賞のおまけつきでした。今回の関東大学女子駅伝では、それにあやかり私も前もって聖徳の襷の中に南天の葉を忍ばせておきました。

南天や襷に込めた夢ひとつ結果はかんばしいものではありませんでした。しかし、昨年ゴール手前で途切れた聖徳の襷を選手たちはそれぞれの「想(重い)」を重ね、最後まであきらめずにつないでくれたのです。そしてそれは、控えも含めた選手たちが「襷の重み」を感じとり、一体となった瞬間でもありました。着順や記録の数値では表すことのできない大いなる成果だったと思います。

ころぶとも笑顔ほころぶ日もくるさ  
敗北は最高の教師です!選手たちにおいてはこの経験を糧にして、次のステージへ向って「走り続けて」ほしいと思う今日のごとです。  
陸上競技部 監督 佐藤 信春

### 部員の活躍

■ 嶋田 美里 選手  
第1回ちばアクアラインマラソン大会(フルマラソン) 42.195km

10月21日(日)/木更津市潮浜公園前～アクアライン～袖ヶ浦～木更津市役所

女子20歳の部 1位 (3時間20分30秒)

■ 千葉 彩子 選手  
第62回 千葉県民体育大会陸上競技会(郡市対抗)

10月28日(日)/旭市東総運動場

船橋市代表 800m 3位 3000m 3位



## 人間栄養学科で初の試み「エコクッキング」特別授業を実施

十月十五日(月)から十八日(木)の期間、人間栄養学科一年生の「調理学実習Ⅱ」において、プロの講師によるエコクッキング特別授業(主催/エコクッキング推進委員会)が行われました。講師は、チーフエコクッキング推進委員会の三神彩子博士とエコクッキングナビゲーター三名です。

三神先生による講義、ナビゲーターによるエコの観点に立った料理のデモンストラクションが行われ、エコの観点から、少しいの心遣いで料理の時間が短縮でき、ゴミも減らせて地球環境も大切にできるエコクッキングは素晴らしい。必要なものだけ、それも簡易包装のものを選んで買うこと、手順を考慮して効率的に料理をすること、水をこまめに止めること、これらを実践していきたい」との感想がありました。



三神先生(中央)の指導を受ける学生たち

### 作ってみよう!

### 冷蔵庫すっきりエコクッキングレシピ いろいろ入れてドライカレー (秋冬バージョン)



- 〈材料〉(6人分)
- ニンニク、ショウガ…各1片
  - サラダ油…大さじ2
  - タマネギ、ニンジン、レンコン、シメジ…計500g
  - 豚ひき肉…300g
  - カレー粉…大さじ2
  - 塩・コショウ…各少々
  - トマトジュース…190g
  - ブイヨン(固形)…1個
  - 砂糖…大さじ1
  - ウスターソース…大さじ2
  - トマトケチャップ…大さじ1
  - 水…1カップ
  - ごはん…適量

- エコポイント**
- ★冷蔵庫に残っている野菜や肉を使って、おいしいカレーを作る。
  - ★野菜は皮ごと使って、ゴミを減らす工夫をする。
  - ★旬の野菜を使う。
  - ★トマトジュースの缶は分量の水ですすいで、無駄なく使う。
  - ★1人あたり480kcal(6人で分けた場合)。

- 作り方**
- [1] 鍋にサラダ油を熱し、みじん切りにしたニンニク、ショウガを炒める。
  - [2] 香りが出たら、みじん切りにした野菜とすりおろしたニンジンを加えて炒める。
  - [3] 豚ひき肉を[2]に加え、カレー粉をふり入れ、さっと炒める。
  - [4] [3]にAを加えて煮詰め、塩、コショウで味をととのえる。
- レシピ提供:エコクッキング推進委員会/東京ガス株式会社「食」情報センター

### 平成二十四年 秋の叙勲受章者

十一月三日(土・祝)、平成二十四年秋の叙勲受章者が発表され、本学関係者より二名の先生が受章されました。

瑞宝双光章  
ずいほうそうこうしやう

塩 美佐枝  
(教育功労)  
聖徳大学大学院  
教職研究科教授



瑞宝中綬章  
ずいほうちゆうじゆしやう

佐々木 陽一郎  
(教育研究功労)  
元聖徳大学人文学部  
現代ビジネス学科教授



### 聖徳大学オープン・アカデミー(SOA) 開設二十周年を記念し、講演会開催

十月十三日(土)、聖徳大学オープン・アカデミー(SOA)では、開設二十周年記念行事として、大学一号館香順メディアホールにて特別公開講演を開催しました。会場には、約百名の方にお越しいただきました。川並弘純学長、宮坂いち子SOA校長の挨拶を皮切りに、基調講話、特別講演が行われました。基調講話では、前SOA校長で現在は恵泉女学園学園長の松下俱子先生が、在任当時の思い出、SOAの歩みと生涯学習活動の大切さを話されました。

続いて特別講演では、開設当時の担当講座にちなみ、本学名誉教授・元英米文化学科教授の藤井繁先生が「ハーディ文学との出会い



基調講話をする松下先生

### 「聖徳大学語学教育センター」「聖徳大学教職実践センター」がオープン



十月五日(金)、「聖徳大学語学教育センター」ならびに「聖徳大学教職実践センター」の開所式が行われました。式には、川並弘純学長をはじめ、多くの教職員が参列しました。四月に発足した語学教育センターは、英語教育に関する理論およびその応用・実践の研究を深め、学園全体の語学教育の振興を目的として、一号館317号室に開設されました。式には、川並弘純学長をはじめ、多くの教職員が参列しました。四月に発足した語学教育センターは、英語教育に関する理論およびその応用・実践の研究を深め、学園全体の語学教育の振興を目的として、一号館317号室に開設されました。

「第三回 学内合同 企業就職説明会in 聖徳大学」開催  
キャンパスで就職活動  
十月二十六日(金)、「第三回学内合同企業就職説明会in聖徳大学」が大学一号館で開催されました。長引く不況の影響で、学生は依然として厳しい就職環境に立たされています。この説明会は、現在採用活動を行っている中堅・中小企業を対象として、企業と学生の出会いを一つでも多く取り持つことを目的としています。

当日は、企業十八社と就職相談コーナー(まっつど)新卒応援ハローワーク、大学新聞社)の参加があり、大学四年生・短大部二年生を合わせ、五十名の学生が熱心に説明を聞いていました。

新聞やテレビ、インターネットのニュースでは、毎日のように大小さまざまな事件が報じられています。犯罪や非行への関心は増すばかりです。十月十三日(土)、今年度二回目となる研究所リレー講演会「犯罪の心理―その時、何が人の心ころを動かすのか―」が開催されました。講師は聖徳大学心理教育相談所長の末永清教授です。講演で

「命の大切さを学ぶ教室」が開催される  
十一月七日(水)、心理福祉学部心理学科「基礎ゼミⅡ」の一環として、「命の大切さを学ぶ教室」(他学科は参加自由)が開催されました。講師には、千葉県警犯罪被害者支援室から紹介された菊地久平さんにお話ししました。菊地さんは、奥様をいわゆる「ひったくり」被害で亡くされた辛い経験を

### 新しい年のスタートに、始めてみませんか? ~平成24年度 第Ⅲ期(冬期) 聖徳大学オープン・アカデミー公開講座のご案内~

聖徳大学オープン・アカデミー(SOA)では、1月~3月に開講する講座を、10ジャンル198講座取りそろえています。新しい年に新たな一歩を踏み出してみませんか?講座パンフレットのご請求も生涯学習課で承ります。遠慮なくお問い合わせください。

- | 講座名  | 講師名     |
|--|---------|
| NEW いのちある限り ~音楽が私たちに訴えかけてくるもの~                       | 原 佳大    |
| 歌って踊ってミュージカル! ~高校生からの実践的入門講座~                        | 鳥井 俊之   |
| NEW ストレスに負けない生き方を学ぶ                                  | 宇佐美 尋子  |
| NEW 小学生に教えるための英語講座 ~English for Elementary Teachers~ | ロイス・マーク |
| 心と身体を癒すアロマセラピー&ハーブ                                   | 長谷川 記子  |
| 郷愁を誘うハーモニカ入門講座                                       | 大木 忠郎   |
| イタリアの旅と会話  | 小島 友仁   |
| NEW 古典ギリシア語にふれるA・B                                   | 松浦 高志   |
| さつま揚げづくり   | 永田 忠博   |

特設講座☆無料(先着40名)  
スポーツをしている子どもの食事 ~基本的な食事の考え方~ ..... 本国子  
お問い合わせ先:生涯学習課 TEL:047-365-3601



熱気に包まれた会場のメディアラウンジ

「命の大切さを学ぶ教室」が開催される  
十一月七日(水)、心理福祉学部心理学科「基礎ゼミⅡ」の一環として、「命の大切さを学ぶ教室」(他学科は参加自由)が開催されました。講師には、千葉県警犯罪被害者支援室から紹介された菊地久平さんにお話ししました。菊地さんは、奥様をいわゆる「ひったくり」被害で亡くされた辛い経験を



研究室から 第12回 佐藤利枝子

クリスマスのお菓子

十二月になると街はクリスマスのイルミネーションで華やき、キリスト教徒の少ない日本でも、年中行事の一つとしてイヴの晩に家族でケーキを食べる習慣が定着しています。キリストの誕生日は不明で、この冬至の時期が「キリストの降誕祭」としてローマのキリスト教会で認められたのは、四世紀の初めだそうです。

◆クリスマスにはヨーロッパの神話や土着の伝承と結びついた品々が

◆クリスマス発祥の地であるヨーロッパの国々の代表的なクリスマスのお菓子は、イタリアではパネトーネ、ドイツではシュトレン、イギリスではプディングやミンスパイ、北欧ではドライフルーツ入りパウンドケーキです。これにスパイスの果物等が食卓に添えられるのが一般的ですが、地方独特のお菓子のそろえ方もあります。

◆子供たちとケーキを手作りする楽しさもあります。買ったケーキの箱を開けるワクワク感も捨てがたいものがあります。温かな光の中で、家族で心穏やかにクリスマスを過ごされま

言語文化研究所は、今期十月から藤原保明教授(英米文化学科)、深沢俊雄教授(英米文化学科)、李哲権准教授(日本文化学科)、ブテイエ・クリスティアン准教授(英米文化学科)、パトリック・マグワイア講師(英米文化学科)、森貞美講師(児童学)

所長 林 史典

このプロジェクトによる最初のシンポジウム「家族の呼び方に現れる心理と文化」が、十一月二十四日(土)、大学十号館で開催されました。「おとうさん」「おかあさん」など家族が呼ぶ合う言葉には言語によって

言語文化研究所の新しい体制と研究構想

研究所リレー連載 所長の伝言板 第16回 聖徳大学言語文化研究所

どんな違いがあるか、また、それにはその言語を母国語とする人々のどのような心理や習慣が認められるか、北村教授の進行に従って、日本語については私、中国語については李准教授、フランス語についてはブテイエ准教授、英語についてはマグワイア講師、韓国語については森講師が、それぞれネイティブの立場からレポートした後、それに基づいたディスカッションが行われました。

素晴らしいことがたくさんありますが、一番感動したのは何といてもウイーン国立歌劇場でのオペラ鑑賞です。私は行く前からそれが一番の楽しみで、本場のオペラを肌で感じる事ができてとてもうれしく思います。

音楽だけではなく、一般的にも有名なルーブル美術館、ヴェルサイユ宮殿、シエーンブルン宮殿なども見学し、音楽家たちの生きていた時代の背景に触れる機会もいくつもありませんでした。そのことで、音楽を身近に感じる事ができ、前よりも音楽が好きになりました。また、日本の文化の違いを改めて実感し、これからは日本人として自分たちの文化に誇りを持ち、ヨーロッパの文化とお互いに認め合っていくことが大切なのではないかと感じました。

今までは別の視点から世界を見てきたことができた研修旅行で、最後にこのような素晴らしい旅行に行く機会をくれた両親に感謝いたします。



学生の海外研修レポート

パリ・ウィーンをめぐる十日間 音楽学部音楽総合学科音楽療法コース三年 今野 珠希

作ってみよう! クリスマス・スペシャル ブッシュ・ド・ノエル



手順1 チョコレート スポンジ

天板サイズ 26cm×36cm×2cm(深さ)使用 (オープンシート紙のサイズ 30.5cm×40.5cm)

- 【配合】
- 全卵(Lサイズ): 4ケ
  - グラニュー糖: 110g
  - 薄力粉: 45g
  - コーンスターチ: 10g
  - ココア: 12g
  - バター(無塩): 40g

- 準備
- ① オープンシートの四隅に、45度の角度で4cm切り込みを入れ、天板に敷く。
  - ② 薄力粉+コーンスターチ+ココアをボールに入れ、泡立て器でよく混ぜ、ふるいにかける。
  - ③ 鍋に湯煎用の湯を沸かし、ここに、ボールに入れたバターを入れてバターを溶かす。
  - ④ オープンを220度に余熱しておく。

- 作る
- [1] ボールに卵を割り入れ、泡立て器でほぐしたら、砂糖を加えて卵とよくなじませる。
  - [2] 別のボールに5cm程湯を入れ、この中に[1]のボールを入れ、湯煎で卵液を温める。人肌になったら湯から出し、ハンドミキサーを高速にして泡立てる。3分位。
  - [3] 卵液がふつくと立ちあがったら低速にし、2分程泡立て続け、泡のキメを細かく整える。(注意:時間は目安で、使用するハンドミキサーの機種による) 泡立てを止め、ゴムベラに持ち替え、粉を徐々に入れながら混ぜてゆく。粉気がなくなったら、準備③の熱い溶かしバターを加え、混ぜる。
  - [4] 天板に流し入れ、ゴムベラで平らにし、220℃のオーブンで約10分焼く。
  - [5] 中心部を触って、乾いていて弾力があれば焼き上がり。すぐに生地を網に移す。

手順2 ホイップクリーム

【配合】

- 生クリーム45%(乳脂肪): 180g
- グラニュー糖: 10g

作る

- [1] 生クリームとグラニュー糖をボールに入れ、氷を当てて8分程度に泡立てる。
- [2] 塗り用150g、飾り用40gに分けて冷蔵庫に入れる。  
\*水分が底に沈むので使う前にはもう一度ゴムベラで混ぜる。

手順3 ガナッシュクリーム

【配合】

- 板チョコレート: 50g(製菓用)
- 牛乳: 30g
- バター: 20g
- 生クリーム45%(乳脂肪): 80g

作る

- [1] 耐熱容器に牛乳とバター、細かく刻んだチョコレートを入れ、ラップをして電子レンジで温める。よく混ぜて、チョコレートを溶かし、なめらかなガナッシュにする。
- [2] 別のボールに80gの生クリームを入れて氷を当て、8分程度に泡立てる。このクリームに[1]の冷たくしたガナッシュを加えて混ぜ、ガナッシュクリームにする。

手順4 組み立て

- [1] チョコレートスポンジ生地に付いている紙を四隅からはがす。はがした紙の上に生地を乗せる。
- [2] 焼き面に手順2の塗り用ホイップクリームをゴムベラで全面に塗る。
- [3] 手前から巻いて、敷いてある紙で巻き包み、締めるようにして形を整える。
- [4] 紙を外し、両端のギザギザしている部分を切り落として形のよいロールケーキにする。
- [5] 8~10cm程のところで切る。これを斜めに切り、切り株の部分として使う。
- [6] ロール状になったケーキの表面に、スプーンでガナッシュクリームを塗ってゆく。
- [7] 切り株を乗せて、ガナッシュクリームを全体に塗ってゆく。
- [8] 切り株と両サイドの切り口に飾り用のクリームを絞り、切り株の雰囲気を出す。
- [9] 市販の飾りを付けて出来上がり。よく冷やしてからいただく。

【生クリームの泡立て方】



ボールに氷水を用意し、生クリームを入れたボールを冷やしながらかき混ぜる。泡立てる。



ノートルダム寺院にて



シェーンブルン宮殿にて

旅行に行く機会をくれた両親に感謝いたします。

**お知らせ**

聖徳大学言語文化研究所主催講演会

「これからの時代に求められる国語力」

講演者: 氏原基余司氏 (文化庁国語課主任調査官)

平成25年1月26日(土) 13:00~14:30

・会場: 聖徳大学生涯学習社会貢献センター (聖徳大学10号館)14階



地域の方とのフォークダンス

また、昨年からの試みである千葉興業銀行とのコラボレーション企画「千産千商」は大変好評で幅広い年齢層の方にお楽しみいただけました。学友会本部の企画では、開会式をはじめ、青空の中実施した、クラブ・同好会によるダンス発表、卒業生を招いて行った「Happy Home coming」「クイズラリー」も好評でした。



SHANSHAN プラザでの発表

当日は、恒例の栄養士の学生たちによるキッチンソルトのランチやケーキ販売、普段の授業における研究成果の発表、クラブ・同好会の部員が一致団結し、作り上げた野外ステージ発表など、日ごろの成果の一端を披露しました。



# テーマは「百花繚乱」

## 第四十八回 聖徳祭

聖徳大学・聖徳大学短期大学部

十一月三日(土・祝)、四日(日)、第四十八回聖徳祭が行われました。四月に在学生に向けて公募したテーマには、「聖徳祭の中でたくさん」の学部、学科、クラブ・同好会が一丸となって力を発揮し、魅せていこうという願いが込められています。



目当ての商品を探す来場者

### メロンパンで千客万来！ 「千産千商」同時開催

「千産千商」(企業九社による千葉県の特産物販売)では、短期大学部総合文化学科の学生がカフェ・カンパニー株式会社と連携し、県産の米粉と外房飯岡産メロンを使った「ときめく♡メロンパン」を販売するなど、幅広い年齢層の方にお楽しみいただけました。



他にも学生と教職員が一緒に参加した「The show」やスポンジバレー「SEI-TOKU CUP」では、普段はできない交流が図れました。

### 特別展覧会 聖徳大学文学部開設記念 「日本近代文学作家の自筆原稿」展

明治から昭和にかけて活躍したわが国を代表する近代文学作家たちの自筆原稿を公開しています。朱で推敲したものなど、作家の息づかいが伝わってきます。



川端 康成「東京の人」(昭和30年)

入場無料  
会期 / 好評開催中 ~ 平成25年5月18日(土)  
時間 / 9:00~17:00 (休館は、毎日曜日・祝日と学事日程による休業日)  
会場 / 聖徳大学8号館1階 ギャラリー

【お問い合わせ】聖徳大学川並弘昭記念図書館 TEL:047-365-1111 (大代)

## 二年生が外部幼稚園で「幼児教育実習」を実施



本校は、卒業時に「幼稚園教諭二種免許」と「保育士資格」の二つを取得することが要件となっています。幼児教育実習Ⅱ(外部)は、一部二年生にとっては最後、二部二年生にとっては二回目の実習です。この実習は、「幼稚園教諭の専門的な理論や知識を学校で学び、学んだ理論や知識を幼稚園教育の実践の場で確かめながら実践力を身につけること」を目標としています。

## 三田幼稚園との「平成二十四年度合同運動会」

専門学校と併設されている聖徳学園三田幼稚園との合同運動会が、九月三十日(日)に開催されました。この運動会は聖徳学園の中で唯一、園児と学生と一緒に行う運動会です。保育者となる学生として、楽しく園児と日ごろの成果を発揮するとともに、運動会運営の計画、準備、実行などについて学びます。



園児とともに学びます

## 幼児教育専門学校 日ごろの学びを文化祭で実践 「聖徳にこにこまつり」



おねえさんとあそぼうコーナー

十一月三日(土・祝)、聖徳学園三田幼稚園と合同の「聖徳にこにこまつり」が開催されました。爽やかな秋空の下、園児、保護者、卒園児、専門高校生、卒業生など多くの来場者があり、校内は「わー! たのしい!」と園児たちの笑顔と歓声に包まれました。三田幼稚園では、おでんおしるこなどの模擬店やバザー、専門学校では文化祭を実施し、「児童文化Ⅱ・Ⅲ」で学んだ成果を発表しました。人形劇やパネルシアター、エプロンシアターや折り紙の展示がありました。また、教室は園児たちを喜ばせる「おねえさんとあそぼうコーナー」として魅力あふれる楽しい遊び空間に変わっていました。宝探しやボーリングなど、各クラスが力を結集し、工夫を重ねたアイデアは目を見張るものがありました。さらに、手作りポスターが会場の雰囲気盛り上げ、オープンキャンパスに訪れた方にも好評でした。「作る時には、幼児ができたか、喜んでくれるか心配だった」と涙ぐむ学生もいました。授業だけでなく、行事の素晴らしさや達成感を味わい、幼児教育・保育者として求められる現場での実践能力を高めることにもつながりました。

### 附属女子中学校・高等学校

## 書のインターハイ「全国高等学校総合文化祭富山大会・書道部門」全国奨励賞受賞!

「第三十六回全国高等学校総合文化祭富山大会・書道部門」が、八月十一日(土)・十二日(日)に富山県魚津市の魚津テクススポーツドーム

で開催されました。附属女子高等学校の水島理沙さん(高二)は、昨年十一月の「千葉県高校文化祭2011」において、平安時代の名筆

である「香紙切」の臨書作品を発表し、県代表に選出されました。今回の全国大会には、二月から四月にかけて制作した「針切」の臨書作品(横90cm×縦20cm)を出品展示しまし

た。審査の結果、全国の都府県代表三百十二点の中で、水島さんが書いた仮名の作品が「全国奨励賞」の十一点に選ばれました。

道府県代表三百十二点の中で、水島さんが書いた仮名の作品が「全国奨励賞」の十一点に選ばれました。

朝」が選ばれました。また、「会長賞」(第二位)に長島望さん(高二)、「東京新聞社賞」(第三位)に永妻里佳子さん(中三)、「全日本書道教育研究会賞」(第四位)に藤島実奈子さん(高一)など中学生一名、高校生六名が特別賞に入賞しました。

個人賞受賞の生徒たち

## 「学芸書道全国展」最優秀団体賞受賞! 個人最高賞ほか上位多数受賞

「第三十六回東京学芸大学学芸書道全国展」が、八月二十四日(金)・二十五日(土)、東京都小平市の東京学芸大学芸術館で開催されました。今回は全国小中高

等学校・書道教室などから九千七百六十四点の作品が寄せられました。審査の結果、附属女子中学校・高等学校は団体表彰として「最優秀団体賞」に

個人賞では中学半紙の部で「東京学芸大学学長賞」(最高賞)に上原由姫子さん(中三)の書いた「静かな山の

朝」が選ばれました。また、「会長賞」(第二位)に長島望さん(高二)、「東京新聞社賞」(第三位)に永妻里佳子さん(中三)、「全日本書道教育研究会賞」(第四位)に藤島実奈子さん(高一)など中学生一名、高校生六名が特別賞に入賞しました。

個人賞受賞の生徒たち

水島さんと臨書作品

水島さんと臨書作品

## 一人ひとりのステップ「第三十回聖徳祭」大盛況!

九月二十九日(土)・三十日(日)に、記念すべき「第三十回聖徳祭」を開催しました。例年十月に開催されてきた聖徳祭ですが、今年

は九月に開催しました。今年度の聖徳祭のテーマは、「東日本大震災からの約一年半で、私たちは協力することの大切さ、仲間の大切さ、乗り越えて強くなること……さまざまなことを

学んできました。悲しい出来事から目をそらすのではなく、真つすぐ前を見て「一歩」歩んでいくこと。一人ひとりが力強い『STEP』を踏み出し、新しいことへの挑戦をしよう」という意味を込めて、『STEP』新

しい世界へ」となりました。このテーマは六月に開催された明和会総会で発表され、テーマの下、各団体が準備をし、生徒の部・クラブ活動の団体、学年・クラス・有志団体、後援会の保護者の団体、あわせて七十団体の参加となりました。

初日はオープニングセレモニーの後、中学生が英語劇コンテスト、高校生は一般公開、二日目は全校挙げての一般公開を行い、グラウンドフィナーレで幕を閉じました。また、後援会評議員やボランティアの保護者の皆さまの協力もあり、二日間の総来場者数は二千五百六十四名を数えました。

中学生英語劇コンテスト

吹奏楽部発表

中学生英語劇コンテスト

吹奏楽部発表

吹奏楽部発表

吹奏楽部発表

吹奏楽部発表

吹奏楽部発表

吹奏楽部発表

## 生徒の提案で白熱「第三十回体育祭」開催!

十月十三日(土)、秋空の素晴らしい天候の下、「第三十回体育祭」を開催しました。今年度は暑さによる生徒の安全への配慮や気候による準備の難しさなどを考え、秋に実施しました。また、昨年度までの反省点を踏まえて、今年度は暑さによる生徒の安全への配慮や気候による準備の難しさなどを考え、秋に実施しました。また、昨年度までの反省点を踏まえて、今年度は暑さによる生徒の安全への配慮や気候による準備の難しさなどを考え、秋に実施しました。

十月十三日(土)、秋空の素晴らしい天候の下、「第三十回体育祭」を開催しました。今年度は暑さによる生徒の安全への配慮や気候による準備の難しさなどを考え、秋に実施しました。また、昨年度までの反省点を踏まえて、今年度は暑さによる生徒の安全への配慮や気候による準備の難しさなどを考え、秋に実施しました。

十月十三日(土)、秋空の素晴らしい天候の下、「第三十回体育祭」を開催しました。今年度は暑さによる生徒の安全への配慮や気候による準備の難しさなどを考え、秋に実施しました。また、昨年度までの反省点を踏まえて、今年度は暑さによる生徒の安全への配慮や気候による準備の難しさなどを考え、秋に実施しました。

十月十三日(土)、秋空の素晴らしい天候の下、「第三十回体育祭」を開催しました。今年度は暑さによる生徒の安全への配慮や気候による準備の難しさなどを考え、秋に実施しました。また、昨年度までの反省点を踏まえて、今年度は暑さによる生徒の安全への配慮や気候による準備の難しさなどを考え、秋に実施しました。

## 附属女子中高同窓会 爽和会からのお知らせ

教諭 石塚 理恵子

## 「フレッシュフラワークリスマス」講習会 12月開催

附属女子中学校・高等学校に在籍している生徒の保護者で自身も卒業生という方が、現在三十五名いらっしゃいます。爽和会では今年度初めてその方々を対象に文化活動を企画しました。「フレッシュフラワークリスマス」講習会を十一月八日(土)に開催します。八期生の寺本真理(旧姓西澤)さんを講師に招きます。普段は、学校行事や保護者会で来校として集まるのは初めて

## 第四回 聖徳成人式

平成25年1月開催

平成25年1月開催

平成25年1月開催

平成25年1月開催

平成25年1月開催

## 取手聖徳女子中学校・高等学校 茨城県内からの唯一の派遣校に「キズナ強化プロジェクト」(北米短期派遣事業)へ参加

取手聖徳女子高等学校が、「キズナ強化プロジェクト」(外務省が推進するアジア大洋州地域と北米地域との青少年短期派遣事業)に参加する茨城県内からの唯一の派遣校(二十四名参加)として、十月七日(日)から十月二十一日(日)まで参加しました。このプロジェクトは、独立行政法人国際交流基金日米センターの主催で、

取手聖徳女子高等学校が、「キズナ強化プロジェクト」(外務省が推進するアジア大洋州地域と北米地域との青少年短期派遣事業)に参加する茨城県内からの唯一の派遣校(二十四名参加)として、十月七日(日)から十月二十一日(日)まで参加しました。このプロジェクトは、独立行政法人国際交流基金日米センターの主催で、

取手聖徳女子高等学校が、「キズナ強化プロジェクト」(外務省が推進するアジア大洋州地域と北米地域との青少年短期派遣事業)に参加する茨城県内からの唯一の派遣校(二十四名参加)として、十月七日(日)から十月二十一日(日)まで参加しました。このプロジェクトは、独立行政法人国際交流基金日米センターの主催で、

取手聖徳女子高等学校が、「キズナ強化プロジェクト」(外務省が推進するアジア大洋州地域と北米地域との青少年短期派遣事業)に参加する茨城県内からの唯一の派遣校(二十四名参加)として、十月七日(日)から十月二十一日(日)まで参加しました。このプロジェクトは、独立行政法人国際交流基金日米センターの主催で、



国会議事堂前にて

国会議事堂前にて

私たちは津波や原発による多大な被害は直接的に受けていませんが、震災の様子や影響、実体験に加えて海外のメディアによってこの震災がどのように報道されたか、実際に記事を読み、国際面と関係させて考察したものや、茨城県の放射能による風評被害と茨城県の名産や名所を紹介しました。幅広い内容を取り扱うとともに、深く掘り下げた内容を組み込むことにより、私たちらしいプレゼンテーションをすることができました。

私たちは津波や原発による多大な被害は直接的に受けていませんが、震災の様子や影響、実体験に加えて海外のメディアによってこの震災がどのように報道されたか、実際に記事を読み、国際面と関係させて考察したものや、茨城県の放射能による風評被害と茨城県の名産や名所を紹介しました。幅広い内容を取り扱うとともに、深く掘り下げた内容を組み込むことにより、私たちらしいプレゼンテーションをすることができました。



松本莉花さん

ホームステイを体験して

(高校三年B組) 青木寿奈



ホストシスターの高校で一日過ごして感じたことです。アメリカの高校生に日本についての質問をされましたが、中には自信を持って答えられなかった時もありました。アメリカの高校生は、自分の国をあらゆる面で知っていて、関心があります。そして、誇りを持っていました。今回のプロジェクトで、今まで当たり前だった日本の素

取手聖徳女子中高同窓会

「聖朋会」活動報告



方の多くの来場があり、午前中で完売し、大盛況に終えることができました。サークル活動は、毎年卒業生同士の交流を図る大事なイベントとなっています。十月十四日(日)、本校体育館において

聖朋会の現在の会員数は、二十七期生(平成二十四年三月卒業生)で合計八千二百七十一名になりました。毎年、主な活動として、「母校聖徳祭への模擬店参加」と「サークル活動」があります。九月二十二日(土、祝)の聖徳祭には今年も卒業生有志が多数集まり、「ジャガバター」を販売しました。当日は晴天にも恵まれたおかげで在校生や一般の

附属小学校

大自然の中で体を目一杯動かして楽しむ「全校遠足」



6年生を中心に築かれた素晴らしい全校遠足となりました

今年の全校遠足は、市川の健康村「ありのみコース」で行われました。仲間と協力するとうまく渡ることができた「川渡り」「大人気だった「スライダール」等、わくわくするようなアクティビティが盛り込まれていました。午前中は、明和班で一年生から六年生まで一緒に行動して行きました。明和班の班長として六年生

頑張った「二輪車大会」

十月五日(金)、青く晴れた秋空の下、附属小学校ならではの「二輪車大会」が行われました。今年の一輪車大会では、最初に学年ごとのスプリントレース、



記録だけではなく、地道な努力や達成感、仲間と協力する心を学びます

競います。初めて参加した一年生も、夏休み前から地道に練習を重ね、当日には一人ですぐに練習を重ね、当日は、上級生が補助をします。事前に乗り方のコツを教え、当日には手を貸しながら励まします。一輪車は、体力づくりにや平衡感覚を養

幼稚園短信

聖徳大学附属幼稚園 走って跳んで、笑顔が弾けた運動会

九月二十九日(土)、万国旗がひらめく青空の下、秋季大運動会が開催されました。前夜から並んだお父

園児も当日は真剣に渡り終えることができ、ニコニコの笑顔が輝いていました。年中児の大王転がしでは、赤、青、黄、白の大王がコロコロと行き交いました。顔つきは皆真剣。「こっち！こっち！」と友達に声をかけ、クラスごとに勝敗を競うことを楽しみました。リングを使った年長児のマスゲームでは、リングを開いたり、友達の動きを感じながらウェーブを表現するのにも、放射状やまじり、円等、さまざまな隊形変化を展開することができました。午前最後のクラス対抗リレーでは、リングバト



年長児のマスゲーム

聖徳大学附属第二幼稚園 おおきくな〜れ!

十月十六日(火)、附属幼稚園と附属第二幼稚園の年少児が「21世紀の森と広場」への園外保育を実施し、松戸市「減CO2作戦」に参加しました。「減CO2作戦」とは、松戸市が取り組んでいるモデル事業で今年度は四年目になります。どんぐりの木を植え、二酸化炭素を吸収する森を増やし、地球温暖化防止につなげるという作戦です。

園児は、事前にどんぐりの絵本や園長先生作の紙芝居の読み聞かせで、いろいろな種類があることや成



「おおきくな〜れ! おおきくな〜れ!」と魔法をかける園児たち

ンを手で一生涯懸命走る園児たちに、会場内が一つになる大きな興奮と感動の拍手をいただきました。午後は、卒業生、祖父母の方々の競技の後、恒例の親子ダンスで終了となりました。運動会ならではの感動や経験を今後の保育に生かしていきたいと思

### 聖徳大学附属成田幼稚園 ウミガメが やってきた

十月四日(木)、附属成田幼稚園にウミガメがやってきました。鴨川シーワールドが、千葉県内の幼稚園、小中学校などを対象にウミガメの自然保護について広く知ってもらいたいという観点から「ウミガメの移動教室」を開催しており、その一環として来ました。

飼育員の方が講師となり、「ウミガメの産卵の様子や生まれた子ガメたちが力を合わせて砂から抜け出て、海へ旅立つ様子」を映像で分かりやすく説明してくださいました。いよいよウミガメに触れるプログラムになり、生

### 聖徳大学附属浦安幼稚園 楽しかった葛西臨海 水族園(園外保育)



十月十八日(木)、年長組の園児たちが葛西臨海水族園に行きました。この園外保育では、海の生き物に興味・関心を持ち、自然の姿や生態を知ること、また、公衆道徳を学ぶことをねらいとしています。行きの京葉線では、園児たちが「僕、サメを見るんだ」「ペンギンに会えるかな」など楽しみながら話していました。水族園では、水槽ごとに先生の説明を聞き、生息する海や深さなどによって

赤や黄、青、オレンジなどの色の違う魚に感動したり、「ドラゴンフィッシュ」に驚いたり、種類によって泳ぎ方が違うことに気づいたり発見の連続でした。「マグロの生態ショー」では、一番大きなマグロや方向転換するときに出る背びれ・胸びれを探したり、生きている間泳ぎ続ける生態の話や、「ずつと泳ぎ続けているからおいしいのかな」と考えた質問したりする園児の姿が見られました。また、姉妹園の附属幼稚園、第二幼稚園の園児とテントデッキで一緒に遊ぶなど、当を食べて交流もでき、とてもよい経験になりました。



ウミガメと触れ合う園児たち

まれたばかりの子ガメや一・二歳の子ガメを順番に触りまではなかなかできない体験に、恐る恐る近づき、そっと手をのせ、甲羅の硬さや首の柔らかさの感触の違いに驚きの声をあげたり、興味津々に顔を近づけたり、少しの動きにも驚き、先生の後ろに隠れたり、ほほ笑ましい姿が見られました。この体験を機に、園児た

ちの心に動物を愛する優しい気持ちや今まで以上に育ってくれたらと思う一日となりました。

### 聖徳学園三田幼稚園 ゆりーとが 遊びに来ました

平成二十五年に五十四年ぶりに東京都国体が行われます。十月十六日(火)、その公式マスコット「ゆりーと」が三田幼稚園に遊びに来ました。ゆりーとが来ることを知った園児たちは、「いつ来るの?」「ゆりーとって何?」など当日を楽しみにしていました。

「今日来る日だよね」どのくらいの大きさかな?」「早く会いたいね」と楽しみにしながら登場を待っていました。ゆりーとのクイズが始まり、ゆりーとのジェスチャーを見て何のスポーツをしているところかを当てたり、園児た



「ゆりーとダンス」を踊りました

ちが大好きなフォークダンスを教えてあげながら踊ったりと、みんなで楽しく過ごしました。最初は怖くて涙ぐんでいた園児も最後には笑顔で踊ったり、ぎゅっと抱きついたり、握手をしたり、大満足な一日となりました。

今夏は、園児たちもロンドンオリンピックの話でもちぎりでしたので、このイベントを通して来年行われる国体にも興味が高まるように導いていきたいと思ひます。

### 聖徳学園八王子中央幼稚園 保育参観を通して 見ていただくことは……

幼稚園では、各学期に保護者の方に保育を見ていただく「保育参観」があります。園児たちの成長の姿や家庭との姿の違い・クラスのまとまりを見ていただいたり、一緒に遊んでいたって聞いています。

二期の保育参観は、一人ひとりが先生の話を聞いて取り組む製作の様子を見ていただいています(今年十一月七日(水)に実施しました)。年少児は、四月当初と違い、落ち着いて椅子に座って話を聞き、一生懸命活動に取り組み、保護者の方からお誉めの言葉をいただいたり、成長した姿に驚きの言葉をい



一人ひとりが真剣に製作に取り組みます

ただ聞いています。年中児は、グループの当番活動が始まり、友達と協力して材料や用具を配ります。年少児同様、進級してからの成長ぶりを保護者が

が見ていることで張り切った活動に参加しています。年長児は、先生の話を最後までしっかりと聞いて難しい製作にも丁寧に取り組み、分らずに戸惑って

### 聖徳学園多摩中央幼稚園 感謝の気持ちの 伝え方

幼稚園では、毎年十一月二十三日の「勤労感謝の日」を前に、日ごろからお世話になっている方や警察署、病院など公共施設へプレゼントと感謝の言葉を伝えるために、年少・年中組はクラスごと、年長組はグループに分かれて訪問します(今年十一月二十二日(木)に実施しました)。

いつも幼稚園でお世話になっている園長先生・職員の方々には、「いつもありがとうございます」の園児たちの元気な声と手作りのプレゼントをクラスごと渡しに行きます。プレ



消防車と一緒に敬礼ポーズ

いる友達に教えてあげたり、言葉をかけてあげたりする思いやりの姿も見られ、製作の様子だけでなく、友達同士のかかわりや協力性等も見えていただけ

ています。どの学年も製作活動を通して、一人ひとりが先生と友達との間で成長している姿を見ていただけるよい行事となっています。

ゼントは園児と担任で考え、普段使えるものにしていきます。そのため、園にはペン立てやティッシュボックスケース、バスの中には欠席届などの手紙入れ、給食室の前には献立表を貼るボードなど心を込めて作ったプレゼントがいくつもあり、実際に使われています。園児たちはプレゼントを目にする、自分たちが工夫して作ったところや材料について話しています。「ありがとう」という言葉は、言った人も言われた人も気持ちのよい言葉です。今後もさまざまなことに感謝の気持ちを持って過ごしていけるよう、園児に伝えていきたいと思ひます。

平成25年度 入試日程

聖徳大学大学院通学課程 [共学/昼・夜開講] <博士前期課程>

Table with columns: 入試区分, 日程, 願書受付期間, 入試日. Includes rows for 一般入試, 社会人特別入試, 私費留学生特別入試.

<博士後期課程>

Table with columns: 入試区分, 日程, 願書受付期間, 入試日. Includes rows for 一般入試, 社会人特別入試, 研究生入試.

<専門職学位課程(教職研究科)>

Table with columns: 入試区分, 日程, 願書受付期間, 入試日. Includes rows for 内部推薦入試, 社会人特別入試, 現職教員特別入試.

聖徳大学児童学部(女子)/心理・福祉学部(女子)/文学部(女子)/人間栄養学部(女子)/音楽学部(女子)/聖徳大学短期大学部(女子)

Table with columns: 入試区分, 日程, 願書受付期間, 入試日. Includes rows for AO入試, 地元密着特別奨学入試, 公募推薦入試, etc.

Table with columns: 入試区分, 日程, 願書受付期間, 入試日. Includes rows for 特別奨学学生入試, 全学統一入試, 一般入試, etc.

★本学(松戸キャンパス)の他、地区・ターミナル試験場(13会場)でも受験できます。地区試験場:盛岡・仙台・郡山・水戸・宇都宮・新潟・甲府・長野・静岡・那覇

聖徳大学児童学部(女子)/人文学部(女子)/人間栄養学部(女子)/音楽学部(女子)編入学、聖徳大学短期大学部専攻科(女子)

Table with columns: 入試区分, 日程, 願書受付期間, 入試日. Includes rows for 内部推薦入試, 一般入試, 社会人特別入試, etc.

※は編入学試験のみ実施

聖徳大学幼児教育専門学校(女子) <前期・後期入試>

Table with columns: 入試区分, 日程, 願書受付期間, 入試日. Includes rows for AO入試, 一般入試, 公募推薦入試, etc.

聖徳大学附属女子中学校・高等学校

Table with columns: 対象, 入試区分, 願書受付期間, 入試日. Includes rows for 中学, 高校 普通科, 音楽科.

聖徳大学附属取手聖徳女子中学校・高等学校

Table with columns: 対象, 入試区分, 願書受付期間, 入試日. Includes rows for 中学, 高校.

聖徳大学附属小学校(共学)

Table with columns: 入試区分, 願書受付期間, 入試日. Includes row for 一般第II期入試.

聖徳大学(女子)・聖徳大学短期大学部(女子) ●お問い合わせ:0120-66-5531(直通)

児童・保育イベント[SEITOKUの学びのヒミツ大公開!!]開催しました

10月21日(日)、秋葉原UDXにて、聖徳初! 大学・短期大学部、幼児教育専門学校、通信教育部の合同イベントを開催しました。



今回は、来場者数41名と目標を下回ってしまいましたが、聖徳全ての児童・保育の学びが集結し、実りあるイベントとなりました。

オープンキャンパス ▶12月16日[日] 13:00~16:00 聖徳大学松戸キャンパス

キャンパス見学も毎日実施!(電話予約制)

通信教育部(大学院・大学・短期大学部 共学) ●お問い合わせ:047-365-1200(直通)

大学・短大部4月生出願受付開始! 12月20日(木)から

2013年4月入学生のための入学説明会 ▶平成25年1月13日[日] 聖徳大学松戸キャンパス 13:00~15:30

聖徳大学幼児教育専門学校(女子) ●お問い合わせ:03-5476-8811(代)

昼のオープンキャンパス 夜のオープンキャンパス ※学校見学も随時実施(日・祝除く)

▶平成25年1月19日[土] 10:00~12:00 ▶12月12日[水] 17:30~19:30 ▶平成25年1月22日[火] 20:00~21:30

聖徳大学附属女子中学校・高等学校 ●お問い合わせ:047-392-8111(代)

学校説明会 中学校 ▶12月8日[土] 10:00~12:30 高等学校 普通科 ▶12月8日[土] 14:30~16:30

▶平成25年1月12日[土] 10:00~12:30

聖徳大学附属取手聖徳女子中学校・高等学校 ●お問い合わせ:0297-83-8111(代)

入試対策説明会 ▶12月16日[日] 10:00~ 音楽講習会 ▶12月26日[水] 10:00~

※詳細につきましては、各校にお問い合わせください。

学園広報誌聖徳フラッシュをお読みいただきありがとうございます。今後も内容の充実に向けてまいりますので、ぜひ皆さまのご意見・ご感想をお寄せください。

読者の声

ご意見・ご感想の宛て先

(郵送) 〒271-8555 千葉県松戸市岩瀬555 東京聖徳学園「聖徳フラッシュ」係まで (インターネット) https://www.seitoku.ac.jp/gakuen/toiwase/frmpub

インターネットを利用して皆さまの聖徳フラッシュに対するアンケートを取らせていただいております。アンケートにお答えいただいた方の中から抽選で学園オリジナルグッズをプレゼントしております。

(アンケートURL) http://www.seitoku.jp/gakuen/flash/

学校法人 東京聖徳学園

〒108-0073 東京都港区三田3-4-28 TEL.03-5476-8811(代)

聖徳フラッシュ 第63号 発行人:川並 弘純 編集:総務課

PRINTED WITH SOY INK この印刷物は大豆油を主成分とした環境にやさしいインクを使用しています。 12.12.1 re(17.4)

聖徳大学出版会から新刊のお知らせ

『さくら紙あそび』



川並 知子 著 [B5版・64頁・682円(税込)]

好評発売中の『子どもと保育者のためのおりがみアイデア』(9月発行)に続く、川並知子・聖徳大学短期大学部保育科教授の新刊第二弾『さくら紙あそび』が12月1日に発行されました。

「さくら紙」は、「おはな紙」(お花紙)とも呼ばれ、柔らかくふんわりとした、やさしい肌ざわりが特徴です。本書は、幼児のはじめての紙あそびから、様々なお花や人形のつくり方、紙のアレンジほか、具体的な遊び方や作品の活用例もふんだんに掲載し、「さくら紙」の魅力をつまみ紹介しています。

ご注文・お問い合わせ

聖徳大学購買「ジャンティ三越」(大学8号館2階 TEL:047-369-3254)、または、聖徳大学出版会(TEL:047-365-1111)までお申し付けください。

信州佐久 春日温泉 自然体感リゾート かすがの森 長野県佐久市春日 2258-1

Table with columns: 一般利用料金, 予約料金. Includes rows for 一般9,400円~のところ, 学生・教職員5,400円~, 卒業生・家族・同伴者8,300円~.

施設の詳細等は本学園HPでご覧いただけます。 http://www.kasuganomori.com

「聖徳祭模擬店」大盛況

11月3日(土・祝)、4日(日)に第48回聖徳祭が開催され、2日間晴天にも恵まれ多くの方が訪れました。模擬店では、校外学習のおやつでおなじみの「飲むヨーグルト」を販売しました。



望月高原で育った大根、白菜、キャベツ、リンゴを販売。まるまる太った野菜の大きさとその販売価格の安さに驚いていました。じゃがいもの詰め放題は、子どもたちにとっても人気でした。

これからもかすがの森をよろしく願います。